



## Centre de psychologie clinique interculturelle-APPM-CREFSI-Grenoble

24<sup>èmes</sup> journées de réflexion sur le thème :

**L'adolescence face aux processus d'influence extrémistes : Impacts sur la famille et la fratrie.**

**Grenoble les 1-2 Février 2018**

**Maison des associations, rue Berthes de Boissieux, Grenoble**

### Bulletin d'inscription

Nom et Prénom : .....

Profession : .....

Institution : .....

Adresse : .....

Code postal : ..... Ville : .....

Pays : .....

E-mail : .....

Téléphone : .....

**En cas d'annulation de votre part, les frais d'inscription ne seront pas remboursés.**

**Date, signature : .....**

**Je désire recevoir un reçu**

### Droits d'inscription

-Institution: **180 euros**

-Individuel: **130 €**

-Étudiant non salarié: **50 €**

Règlement se fait par chèque ou par virement bancaire l'ordre de l'APPM-CREFSI

Code de banque : 42559. Code guichet: 00016. Clé RIB : 13.

Compte n° : 51020016719

IBAN : FR76 4255 9000 1651 0200 1671 913

CODE BIC : CCOPFRPPXXX

Prière de joindre au bulletin d'inscription une copie de l'ordre de virement.

### Les bulletins d'inscriptions doivent être adressées à :

APPM-CREFSI 10 ter, Bd Gambetta 38000 Grenoble/France.

Courriel : [appm-crefsi@sfr.fr](mailto:appm-crefsi@sfr.fr)/[abdessalem.yahyaoui@univ-savoie.fr](mailto:abdessalem.yahyaoui@univ-savoie.fr)

Tél : 0033 476 469400/0033683233759/0033682622666

### Argument :

La période de l'adolescence est propice au développement de fragilités diverses qui rendent les jeunes perméables à des sollicitations extérieures, y compris dans leurs manifestations les plus extrêmes. Les processus de transformations qui les traversent les mettent à nu et les rendent fragiles face à des prédateurs qui attendent l'occasion pour les convertir à leurs causes.

En effet, le travail de subjectivation, la recherche de différenciation et d'identification, les jeux avec les limites, les tentatives de réparer des idéaux blessés ou les fantasmes héroïques participent à créer un état de doute voire de confusion des repères et à générer des moments de vide où peuvent s'installer des théories et des actions extrémistes à même de donner l'illusion d'une direction et d'un sens à la vie.

Face à l'adolescent converti à la cause extrémiste, c'est toute l'organisation familiale qui se trouve effractée, son équilibre mis à rude épreuve. Ses mythes fondateurs se trouvent attaqués par l'imposition de nouvelles règles et de nouveaux modes de fonctionnement.

La fratrie devient l'objet de mouvements d'influence et un lieu de recrutement potentiel.

### Objectifs :

Un premier objectif de ces 24<sup>èmes</sup> journées de réflexion est de poser le cadre théorique des processus d'influence à l'adolescence au sens large. Quels seraient les facteurs personnels impliqués dans ces processus d'influence à cette période de la vie (besoins de croire, besoins d'agir, besoin d'être quelqu'un, besoins du groupe, opération de colmatage et de survie...)? Quels seraient les facteurs environnementaux qui amplifieraient les effets des facteurs personnels ou qui pourraient, à eux seuls, être des catalyseurs d'entraînement vers des affiliations extrémistes ?

Le second objectif consiste à évaluer l'impact des affiliations extrémistes des jeunes sur leurs familles et leurs fratries.

Le troisième objectif poursuivi est d'inviter des cliniciens français et étrangers, animant des dispositifs de prévention et de prise en charge de jeunes « convertis », de leurs familles et de leurs fratries pour partager leurs expériences et faire un point sur les avantages et les limites de leurs cadres spécifiques.

### Conférenciers :

Ces journées seront animées par des enseignants-chercheurs, des cliniciens et travailleurs sociaux impliqués dans le champ de la protection de l'enfance et confrontés aux problématiques de violence, de radicalisations identitaires et d'affiliations meurtrières.

### Public :

Elles s'adressent à un public de psychologues, psychiatres, travailleurs sociaux, pédagogues et tous professionnels concernés par ce type de problématique.



## Centre de psychologie clinique interculturelle-APPM-CREFSI-Grenoble

24<sup>èmes</sup> journées de réflexion sur le thème :

**L'adolescence face aux processus d'influence extrémistes : Impacts sur la famille et la fratrie.**

**Grenoble les 1-2 Février 2018**

**Appel à communication valable jusqu'au 10 Septembre 2017**

**Proposition de communication, de témoignages cliniques à envoyer aux adresses suivantes**  
[appm-crefsi@sfr.fr](mailto:appm-crefsi@sfr.fr)/[abdessalem.yahyaoui@univ-savoie.fr](mailto:abdessalem.yahyaoui@univ-savoie.fr)

Nom : ..... Prénom : .....

Fonction : .....

Institution : ..... Tél.....

Titre contribution : .....

Résumé en quelques lignes : .....

**Responsable scientifique : Dr. Yahyaoui Abdessalem**

### Comité scientifique :

**Benghozi P.** CH d'Hyères ;

**Derivois D.**, Université de Bourgogne ;

**Gutton Ph.**,

**Lacharité C.** Université Québec-trois Rivières-Canada ;

**Mouchenik Y.**, Université Paris 13 ;

**Perrone R.** IFATC-Lyon

**Yahyaoui A.**, Université de Savoie Mont Blanc

### Comité d'organisation :

**Ben Hadj-Lakhdar-Yahyaoui D.** CCAS-Grenoble/APPM-CREFSI

**Demazure G.**, Université de Savoie Mont Blanc

**Gaultier S.**, Université de Savoie Mont Blanc

**Tsenova V.**, Université de Savoie Mont Blanc

### Partenaires : (à compléter)

-LIP/PC2S EA 4145 USMB-Chambéry/UGA-Grenoble

-IFATC-Lyon



Center of cross-cultural clinical psychology-APPM-CREFSI-Grenoble

24èmes days of reflection on the theme:

**The adolescence in front of extremist process of influence: impacts on the family and the sibship.**

**Grenoble on February 1-2nd, 2018**

House of associations, street Berthe de Boissieux, Grenoble

Registration :

Name and First name: ... ..

Profession:

Institution:

Address:

Zip code: City:

Country: ... ..

E-mail:

Telephone:

In case of cancellation from you, registration fees will not be paid off.

Date, signature:

I wish to receive a receipt

Registration fees

- institution: 180 euros

- individual: 130 €

- studying not employee: 50 €

Regulation(Payment) is made by check or by bank transfer the order of the APPM-CREFSI

Code of bank: 42559. Code counter(ticket office): 00016. Check

digits: 13. Account N: 51020016719

IBAN: FR76 4255 9000 1651 0200 1671 913

CODE BALL-POINT: CCOPFRPPXXX

Prayer to join(contact) to the registration form a copy of the order of transfer.

Registration forms must be sent in:

APPM-CREFSI 10 ter, Boulevard Gambetta 38000 Grenoble/France.

E-mail: appm-crefsi@sfr.fr/abdessalem.yahyaoui@ univ-savoie.fr

Tél 0033 476 469400/0033683233759/0033682622666

Argument:

The period of the adolescence is convenient to the development of diverse fragilities which return the permeable young people to outside requests, including in their most extreme demonstrations. The transformation processes which cross lay bare them and make them fragile in the face of predators who wait for the opportunity to convert them to their causes.

Indeed, the work of subjectivation, the search for differentiation and for identification, the games with the limits, the attempts to repair ideal wounded persons or the heroic fantasies participate to create a state of doubt even of confusion of marks and to generate moments of space where can settle down theories and extremist actions to give the illusion of a direction and a sense of life

In the face of(In front of) the teenager was converted to the extremist cause, it is all the family organization which is effractée, its tested severely balance. His(her,its) founding myths are attacked(affected) by the imposition(taxation) of new rules(rulers) and new ways of functioning.

The sibship becomes the object of movements of influence and a place of potential recruitment.

Objectives:

A first objective of these 24èmes days of reflection is to put the theoretical frame(executive) of the processes of influence in the adolescence in the broad sense. What would be the personal factors(mailmen) implied(involved) in these processes of influence in this period of the life (needs to believe, needs to act, need to be someone, needs for the group, the operation of sealing and survival)? What would be the environmental factors(mailmen) which would amplify the effects of the personal factors(mailmen) or which could, by themselves, to be catalysts of training towards extremist memberships?

The second objective consists in estimating the impact of the extremist memberships of the young people on their families and their sibships.

The third pursued objective is to invite French and foreign clinicians, livening up devices of prevention and coverage of "converted" young people, their families and their sibships to share their experiences and to make a point on the advantages and the limits of their specific frames.

Speakers: these days will be livened up by teachers-researchers, clinicians and social workers involved in the field of the child welfare and confronted with the problems of violence, identical radicalisations and murderous memberships.

Public: they address a public of psychologists, psychiatrists, social workers, teachers and every professionals were concerned by this type of problem.



Center of cross-cultural clinical psychology-APPM-CREFSI-Grenoble  
24èmes days of reflection on the theme:

**The adolescence in front of extremist process of influence: impacts on the family and the sibship.**

**Grenoble on February 1-2nd, 2018**

**Call to valid communication until September 10th, 2017**

Proposal of communication, clinical testimonies to be sent to the following addresses appm-crefsi@sfr.fr/abdessalem.yahyaoui@ univ-savoie.fr

Name: ... .. First name: ... ..

Function: ... .. Institution: ... ..

Tél ... .. Title contribution: ... ..

Summarized in some lines: ... ..

Scientific person in charge: scientific Dr Yahyaoui Abdessalem Comité:

Benghozi P. HP of Hyères;

Derivois D., University of Burgundy;

Gutton Ph.,

Lacharité C. Quebec university Three Rivers-Canada; Mouchenik Y.,

Paris 13 university; Perrone R. IFATC-LYON

Yahyaoui A., University of Savoie Mont Blanc

Steering committee: Ben Hadj-Lakhdar-Yahyaoui D. CCAS-Grenoble/APPM-CREFSI Demazure G., University of Savoie Mont Blanc Gaultier S., University of Savoie Mont Blanc Tsenova V., University of Savoie